Jóvenes Embajadoras de Derechos Humanos



Descripción del proyecto

El proyecto congregará a jóvenes mujeres de entre 15 y 17 años de edad, provenientes de EE.UU., Sri Lanka y Chile con el objetivo de llevarlas compartir experiencias en torno a problemáticas de género del pasado y del presente. Se espera fortalecer su capacidad de incidencia en temas vinculados a la discriminación de las mujeres y al respeto de los derechos humanos, en sus entornos de estudio, familiares y de territoriales. El proyecto es coordinado desde Estados Unidos por la Colación Internacional de Sitios de Conciencia, y gestionado localmente por la Corporación Parque por la Paz Villa Grimaldi para Chile, la Fundación y Museo Matilda Joslyn Gage para Estados Unidos, y el Instituto de Desarrollo Social para Sri Lanka.

Actividades

Todas las jóvenes participarán en talleres sobre derechos humanos y género a nivel local (de modo presencial) y a nivel internacional (vía internet), desarrollarán un trabajo de historia oral en sus comunidades y se servirán de las exhibiciones del Sitio de Conciencia Parque por la Paz Villa Grimaldi, para explorar y abordar la historia y el papel de las mujeres en el cambio social y en cuestiones de identidad y discriminación de género, entre otras temáticas. Además de buscar llevar a las jóvenes a contactarse con sus realidades locales, se busca que ellas conozcan otras realidades y así motivar su reflexión sobre la situación en sus comunidades de origen, además de compartir lo aprendido con su entorno, a través del diálogo, el intercambio internacional y el uso de las nuevas tecnologías.

Las participantes se compenetrarán de las similitudes y particularidades de los temas de género, del pasado y del presente, para diferentes culturas, a partir de las historias de las luchas por los derechos de las mujeres y la igualdad de género, y por los derechos humanos en diferentes partes del mundo. Con ello se buscará generar un proceso de aprendizaje en las jóvenes orientado a fortalecer sus liderazgos locales en derechos humanos e igualdad de género.



Villa Grimaldi, así como las otras dos instituciones trabajará, con entre 15 y 20 jóvenes mujeres. Ellas serán seleccionadas mediante un proceso de concurso dirigido por las instituciones en cada país. Se buscará convocar a quienes tengan interés por promover los derechos humanos y la equidad de género, y conocer la realidad de otras culturas.

El proyecto tiene 10 meses de duración, entre septiembre de 2012 y junio de 2013. Durante este periodo, las jóvenes participarán en actividades locales. Además, cuatro jóvenes tendrán la posibilidad de participar en las estadías de intercambio en Nueva York (EE.UU.) o en Sri Lanka, cada una de 6 días de duración. Los costos de los viajes, alojamiento, visas y seguros asociados serán cubiertos por el proyecto. El proyecto celebrará el día de la mujer en Chile con la participación de las jóvenes de Nueva York y Sri Lanka, y personas a cargo de esas localidades.

Instituciones participantes

La Corporación Parque por la Paz Villa Grimaldi (www.villagrimadi.cl) es una entidad privada sin fines de lucro que tiene el mandato de gestionar y poner en valor el sitio patrimonial Parque por la Paz Villa Grimaldi, ex centro clandestino de detención y torturas de la dictadura militar (1973 – 1990). Su quehacer se orienta fundamentalmente a la promoción y defensa de los Derechos Humanos al interior de la sociedad chilena a través de diferentes líneas de trabajo. El lugar está abierto al público todos los días del año con la posibilidad de recorrerlo con una audioguía sin costo. Además se trabaja con colegios y liceos mediante visitas guiadas al sitio, talleres y exhibiciones itinerantes, entre otras metodologías. En el lugar se desarrolla un trabajo documental sobre la historia del sitio a través de un Archivo Oral disponible al público. Finalmente el sitio aloja importantes eventos conmemorativos, culturales y artísticos de promoción de los Derechos Humanos. El Parque se abrió al público en 1997 y recibe anualmente más de 10.000 visitantes

La Fundación Matilda Joslyn Gage (www.matildajoslyngage.org), ubicada en Fayetteville en Nueva York (EEUU), tiene la misión de promover el cambio social a partir de la divulgación del trabajo pionero de Matilde Joslyn Gage. Esta activista del siglo XIX, indígena americana, luchó por el derecho al sufragio de la mujeres y la abolición de la esclavitud en su país. La Fundación está ubicada en la casa museo, en la que se exhiben y trabajan temas como los derechos de las mujeres en la actualidad, incluyendo el tráfico sexual y los derechos reproductivos. La Fundación se crea el año 2000.

El Instituto para el Desarrollo Social (www.isdkandy.org), ubicado en Kandy, Sri Lanka, en el lugar de una plantación centenaria de té, tiene la misión de fortalecer las comunidades de trabajadores de las plantaciones de té, de origen Tamil y Sinhala. La institución divulga la historia de las luchas laborales de los trabajadores. La ONG cuenta con un museo que exhibe elementos de esta cultura y sus ritos, así como artefactos originales de los primeros trabajadores inmigrantes que llegaron a esa zona de plantación de té. El Instituto aloja regularmente seminarios y talleres para mujeres y jóvenes en torno a los temas de género. En particular, el Instituto destaca la vida de los habitantes del Sur de la India, en especial de las mujeres trabajadoras traídas por la Colonia Británica, quienes dieron ejemplos de lucha por sus derechos en la zona. El Instituto se crea el año 1991 y recibe miles de visitantes al año.

La Coalición Internacional de Sitios de Conciencia (www.sitesofconscience.org/es) es una red mundial de sitios históricos dedicados a conmemorar eventos pasados de lucha por la justicia y a ocuparse de su legado en la actualidad. En el año 1999, los siguientes museos: Museo del Distrito Seis (Sudáfrica), Museo Gulag (Rusia), Museo de la Guerra de Liberación (Bangladesh), Lower East Side Tenement Museum (EE.UU.), La Casa de los Esclavos (Senegal), National Park Service (EE.UU.), Memoria Abierta (Argentina), Memorial Terezín (República Checa) y The Workhouse (Reino Unido) fundaron la Coalición y emitieron la siguiente declaración: "...los sitios históricos tienen la obligación de ayudar a que las personas establezcan conexiones entre la historia de nuestros sitios y sus* implicaciones contemporáneas. Consideramos que estimular el diálogo sobre temas sociales apremiantes y fomentar los valores democráticos y humanitarios son nuestra función fundamental".

La Coalición brinda a sus sitios asociados financiación directa para programas de compromiso cívico, organiza intercambios de aprendizaje que van desde colaboraciones bilaterales hasta conferencias internacionales y lleva a cabo una defensa estratégica de los sitios y del movimiento de los Sitios de Conciencia. La Coalición cuenta en la actualidad con 17 Sitios de Conciencia Acreditados y más de 100 Miembros Institucionales e Individuales en todo el mundo.

Institución Financista: Asociación Americana de Museos - www.aam-us.org